

La educación es central para las transformaciones que necesita la paz

- *En el Encuentro nacional de estudiantes universitarios y bachilleres de todas las regiones y sectores del país, los participantes hicieron un llamado para que la educación superior deje de ser un privilegio y el país ingrese en una era del conocimiento.*

Bogotá, noviembre 1 de 2023.- Santiago, Nicolás, Lucinda, Esteban, Sebastián, Julián, Jaime, Elizabeth, María, Jhonny, Carlos, Néstor y muchos jóvenes más, ¡no están... los mataron!

Acompañado de las notas de su guitarra, el cantautor, César López interpretó un tema que hace homenaje a las víctimas del estallido social y a sus madres, que marcó la instalación del Encuentro Nacional de Jóvenes, que se realiza en esta ciudad con más de 150 participantes que atendieron la cita del Comité Nacional de Participación.

“Tengo la esperanza de que sane este país enfermo. Que la rabia, la desesperanza y la tristeza se transformen construyendo la paz con sus saberes e inteligencia”, dijo el artista en su mensaje a los jóvenes asistentes a las instalaciones de la sede de Posgrados de Uniminuto, en Bogotá, y aseguró que “el país necesita reconstruir el patriarcado y las masculinidades bellamente, a través de la cultura, para que la paz suceda”.

Las expresiones culturales, mandalas y un mapa de Colombia, alrededor del cual jóvenes provenientes de todo el país reflejaron su esperanza por las transformaciones hacia una nueva sociedad y amor por la vida, formó parte de este encuentro que busca incorporar sus visiones y propuestas de cómo quieren verse reflejados en el proceso de paz.

¿Cómo quieren verse reflejados los jóvenes en el proceso de construcción de paz? Es la inquietud con la que, de manera pedagógica y a través de diversas expresiones culturales, los representantes de organizaciones y plataformas del sector buscan ayudar en la tarea de construir un modelo que garantice la participación de toda la sociedad en un Acuerdo Nacional, en el marco de la Mesa de Diálogos entre el Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

Julieth Rincón, de la Federación Nacional de Representantes Estudiantiles (Fenares), destacó la participación de las juventudes como un paso importante para la construcción de paz: “Desde el Comité Nacional de Participación se hicieron esfuerzos gigantes para el que el diseño de la participación sea lo más incluyente y diversa posible, como es el movimiento estudiantil. Por más diferencias que tengamos, hay un propósito en común como es la construcción de paz, por los hijos, por las hijas que vendrán, meceremos la anhelada paz”, expresó.

“Lo que ha enseñado el movimiento estudiantil es que históricamente ha sido generoso con el país. Nos encontramos aquí porque aún hoy solo 4 de cada 10 estudiantes de secundaria entran a la

educación superior. La idea es que en poco tiempo todos los 10 tengan acceso a educación superior”, expresó Juliana Ramírez, de la plataforma Ciudadanía para la paz.

El senador Iván Cepeda, miembro de la delegación de paz del Gobierno Colombiano en las conversaciones con el ELN, hizo un llamado a los jóvenes para que sus ideas contribuyan al logro de una sociedad del conocimiento en el que “la ciencia, la cultura y el arte sea para todos y no un privilegio”.

“Nosotros queremos que la educación sea central para construir la paz en Colombia, y que se garanticen los recursos suficientes para que se cumpla con el principio constitucional olvidado de priorizar la educación en el Presupuesto General de la Nación. Que la educación superior tenga los ingresos para que el saber sea un bien público esencial y no un privilegio”, afirmó.

Aureliano Carbonell, comandante del ELN e integrante de la Mesa de Diálogos, hizo un llamado a los estudiantes para que el encuentro trascienda a dinámicas de participación de la sociedad, alrededor de la Mesa de Diálogo, para las transformaciones que hagan posible la paz.

“El estudiantado ha tenido gran significado para las luchas del país y en la búsqueda de otras realidades para Colombia. Ustedes están relacionados con el proceso de diálogo y la agenda de transformaciones que plantea la sociedad para que se habiliten los acuerdos básicos del proceso de paz” y aseguró que se espera que en el 2024 la participación se amplíe a miles de colombianos.

“Ser joven Colombia es muy difícil. Es uno de los sectores que está en el centro de la guerra y vemos con mucha preocupación que cada vez es menor la edad de ingreso al conflicto. Queremos escuchar lo que ustedes necesitan decirnos sobre cómo debemos contribuir a construir la paz”, agregó Cepeda.

La instalación del encuentro contó con la participación de representantes de la iglesia, instituciones acompañantes permanentes y de las Naciones Unidas.

Para mañana, jueves 2 de noviembre, se realizará el cierre de este encuentro con las conclusiones y aportes de los participantes.

¡Participar es transformar!

Press kit

Declaraciones en audio de Iván Cepeda delegado de Gobierno en la Mesa de Diálogos de paz

https://drive.google.com/file/d/1jwA6Y4ForbSW6d4o-7iKFeLTO3jKDcPS/view?usp=drive_link

Video: Julieth Rincón presidenta Federación Nacional de Representantes Estudiantiles (Fenares)

<https://drive.google.com/file/d/18W8Gq7ADHw2Ni2px2VCaLcW3GZaXWoYc/view?usp=sharing>

Reel Imágenes de apoyo

<https://we.tl/t-aN6QvPYiQg>

Reel imágenes de apoyo dron

<https://we.tl/t-alhzWKvS1o>

Fotos

<https://www.flickr.com/gp/199285766@N02/7N7885n38G>